Manuel Andrés García. Universidad de Huelva. "Manuel Ugarte y el americanismo catalán"

Los estudios sobre Manuel Ugarte han disfrutado de cierto apogeo en los últimos años. Miembro de la Generación del 900 e integrado dentro del modernismo latinoamericano, su faceta literaria se vería complementada con un activismo político socialista que, en su evolución, lo acabaría elevando a la condición de precursor del antiimperialismo latinoamericano. Así se entiende que los distintos enfoques sobre su vida y obra oscilen entre su faceta como escritor; su importancia intelectual; su influencia ideológica o las relaciones mantenidas a lo largo de su vida con la intelectualidad de su tiempo o con movimientos coetáneos tan dispares como el socialismo reformista, el latinoamericanismo o el hispanoamericanismo.

La ponencia que presentamos tiene relación con este último punto, centrándose en los contactos mantenidos por Ugarte con el americanismo catalán. El escritor siempre mantuvo una relación muy cercana con el hispanoamericanismo español, un movimiento dispar en el que confluirían interpretaciones no siempre coincidentes sobre lo que debían ser las relaciones hispanoamericanas y en los que los intereses regionales marcarían diferencias sustanciales. Así, será a través de las colaboraciones de Ugarte con la revista *MERCURIO* que procederemos a un primer acercamiento sobre lo que fueron los contactos del intelectual argentino con el americanismo propugnado por la burguesía comercial catalana.